

LA AGENCIA ADVIERTE DE QUE LA CRISIS CATALANA PUEDE DAÑAR EL CRECIMIENTO

S&P confirma la nota de España en “BBB+”

Moody's advirtió, recientemente, que una eventual independencia de Cataluña generaría limitaciones de acceso al crédito

Expansión

RIPE

LA AGENCIA calificadora Standard & Poor's (S&P) ha confirmado el *rating* del Reino de España en “BBB+” con perspectiva Positiva por la fortaleza de su crecimiento económico, que sitúa en 3% para este año, y por los esfuerzos del Ejecutivo de Rajoy para cumplir con la reducción del déficit. La agencia prevé que España alcance su objetivo, fijado en 3.1 por ciento.

S&P abre incluso la puerta a un incremento de la calificación en los próximos 18 meses, aunque, entre otros factores, supe dita esa eventual mejora a una disminución de las tensiones entre el gobierno central y la Generalitat de Cataluña.

De hecho, S&P advierte que si no se consigue frenar dichas tensiones, la confianza de las empre-

sas y la inversión podrían verse afectadas, lo que a su vez debilitaría las perspectivas de crecimiento de la economía española.

La agencia parte del escenario de que Cataluña seguirá formando parte de España, aunque prevé que las diferencias entre el gobierno central y el regional persistan, provocando “incertidumbre”.

A este respecto, S&P señala que, pese al creciente riesgo provocado por la crisis en Cataluña, el conflicto no parece haber afectado de momento a la evolución macroeconómica, pero insiste en que si las tensiones se prolongan en el

tiempo podrían dañar las perspectivas de la economía nacional.

Asimismo, señala que la situación generada por la convocatoria del referéndum ilegal del 1-O hace “menos predecibles” las perspectivas en el ámbito de la deuda.

A mediados de septiembre,



La policía española recurrió a la fuerza el domingo en Cataluña para impedir la celebración del referéndum sobre la independencia. FOTO EE: REUTERS

Moody's advirtió que la eventual independencia de Cataluña generaría limitaciones de acceso al crédito para España dada su envergadura territorial y el peso que tiene en la economía española, además de implicaciones para la calificación crediticia de la Generalitat de

Cataluña (Ba3 -).

“La región supone 19% del PIB español y aglutina a 16% de la población del país”, acotó Moody's, “con un PIB per cápita por encima de la media nacional”, con lo que si los planes de independencia se llevaran a cabo harían debilitarse a

toda la economía del territorio nacional”, lo que supondría una baja de la calificación para el país.

Pese a todo, Moody's previó entonces que Cataluña siga formando parte de España: “Hay muchos obstáculos para que la independencia de Cataluña pueda llevarse a cabo”, argumenta.

La agencia también aseguró que “las implicaciones crediticias de una mayor autonomía de la región dependerían de los acuerdos institucionales a los que se llegara”, prosigue, “sobre todo en lo que se refiere al control del gobierno central sobre las finanzas regionales.

España es uno de los países más descentralizados de la Unión Europea en términos de gasto público, aunque el control fiscal sí está más sujeto al control del gobierno central, lo que ha supuesto que el país haya tenido dificultades a la hora de reducir las cifras de déficit y consolidación fiscal en años recientes a nivel regional, explica el informe.